Protokoll Bestandsaufnahme Klimapakt 2.0

Tagungsort: Gemeindehaus Colmar-Berg

Datum: 08.11.2021

Beginn: 15:00 Uhr

Ende: 16:30 Uhr

Teilnehmer: Malou Kasel-Schmit, Thomas Ruennenburger, Pascal Wealer

Bestandsaufnahme Klimapakt 2.0

Die Gemeinde Colmar-Berg will in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Biissen ein Repair – Café organisieren.

Es wird kurz diskutiert ob wir einen «Fir näischt Buttek» wie in Wiltz organisieren könnten. Hier können die Einwohner Gegenstände die sie nicht mehr brauchen abgeben und Gegenstände die von anderen Einwohnern dort abgegeben wurden mitnehmen können. Dazu bräuchten wir aber entsprechende Räumlichkeiten die wir im Moment nicht haben und auch Einwohner die dies verwalten.

Der Abfallkalender wird nächstes Jahr nicht mehr von uns erstellt, sondern von art&wise, und als Familienkalender gedruckt. Am Rand ist Platz für kleine Umwelttipps. Hier können wir Tipps & Informationen zu umweltrelevanten Themen hinschreiben. Art&wise hat uns einen Kalender einer anderen Gemeinde als Beispiel mitgegeben. Eventuell könnten wir aber auch Tipps und Informationen von uns nutzen, Malou schlägt z.B. die «sou schmacht Lëtzebuerg»-Auszeichnung der Maison-Relais vor. Wir müssten das aber vorher mit Georgette abklären. Auf jeden Fall sollten Informationen zu Valorlux, den Öffnungszeiten des Recyclingcenters Friddhaf und der Grünschnittdeponie in den Kalender.

Malou hat beim SIDEC bezüglich eisen Abfallkonzeptes ähnlich wie das vom SIGRE nachgefragt. Sie arbeiten daran, haben aber noch keinen Fertigstellungstermin den sie uns nennen können. Wir sollten abwarten bis das SIDEC ihr Konzept fertiggestellt hat, und nicht jetzt schon ein eigenes aufstellen. Das Konzept muss unbedingt die Ziele die wir erreichen wollen (%-Satz Biotonnen, Recyclingquote, ...) enthalten. Die Statistiken über die Abfälle müssen auch aktualisiert werden.

Wir brauchen für die Gemeinde einen Beschluss des Schöffenrates, in dem festgelegt wird wie die Gemeindemitarbeiter, insbesondere zu klimapaktrelevanten Themen, fortgebildet werden sollen. Eine Absichtserklärung würde auch reichen. Thomas schickt Pascal den Entwurf einer anderen Gemeinde zu. Es stellt sich die Frage ob Gemeindebeamte nicht sowieso verpflichtet sind sich fortzubilden. Angebote für Fortbildungen gibt es z.B. durch SICONA, EBL, OAI, energieagence, ... Bei der Größe unserer Gemeinde brauchen Hauswarte eine Fortbildung von mindestens 1 Tag / Jahr und das Personal insgesamt 30h / Jahr.

Pascal fragt beim SIGI nach um den Zugang zum SIGINOVA zu bekommen, da wir dort die Zielsetzungen für unsere Indikatoren festlegen müssen. Thomas braucht den Zugang auch um die Stunden für unsere Gemeinde einzutragen.

Wir wollen eventuell in der Schule das Projekt «Nachhaltigkeit macht Schule» starten. Pascal fragt dort an um einen Termin zu bekommen, an dem sie das Projekt einmal vorstellen können.

Die Versammlung um dem Schulpersonal den Klimapakt vorzustellen ist am 09.12.2021 um 11:00 Uhr.